

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA ÉPOCA

## Notas de actualidad

La nota saliente es el rumor que desde las primeras horas de la tarde de ayer corrió a circular por nuestra ciudad como de haberse iniciado un movimiento revolucionario en Madrid. Como las conferencias telefónicas y telegramáticas llegaron, de aquí que los que en estas ocasiones se ocupan en investigar noticias afirmativas las hicieran tan guiso.

Los periódicos llegados hoy dan cuenta de un suceso, que no reviste la gravedad que se le daba, pues según lo manifestado por el ministro de la Gobernación como el Gobierno tenía noticias exactas de que se tramaba algo contra el orden público trató de impedir que a eso obedeciera la suspensión de los servicios telegráficos y telefónicos para evitar que pudieran comunicarse noticias comprometedoras y que era inexacto que el asunto obedeciera a que el ministro de la Guerra había recibido carta o documento alguno de ninguna Junta militar de defensa.

Viviendo el tema del suceso del día, añadió el ministro, contestando a nuevas preguntas:

—Lo que ocurre es que un país hambriento es ingobernable.

Yo, que no tengo condiciones de gobernar, me comprometería a regir un país harto.

Y cuando un país está en la situación del nuestro, los que gustan de pelear en río revuelto llaman a todas las puertas: civiles, militares y hasta eclesiásticas. Porque, señores, hasta se ha querido revolucionar al Cabildo catedral de Toledo!

## Noche de Reyes

Niños dóciles y buenos que sometidos estéis a los mandatos ajenos, y cuando más anhélis la bulla os consenten menos.

Que cuando gana tenéis de carcajadas y gritos os ordenan que calléis, y si saltáis o corréis os obligan a que estáis quietos.

Y en la precisa ocasión en que deseáis jugar, pongos por caso, al fin es la hora de estudiar la lección y aprendéis de memoria la gramática y la historia y hasta la geografía; y así un día y otro día tenéis que saberos los nombres de reyes y lo que es morfología, sintaxis y ortografía, y hasta llegáis a saber cuándo murió Cayo Graco y dónde viene a caer el cabo de Machichaco.

¡Que hay que ver!

Niños buenos y juiciosos y estudiosos: gozad, al fin, pronto a sanes! (que es un voto inofensivo), pues fueron vuestros afanes trabajo reproductivo. Sentid el gozo más vivo, con el plausible motivo de que riáis y cachetés se truecan hoy en halagos, y pensad en los juguetes que apo tan los Reyes Magos.

## Las listas negras

Muchas y de bastante importancia son las equivocaciones sufridas por Inglaterra durante la guerra. Las consecuencias de todas ellas las está pagando desde bastante tiempo, pese al constante y falso optimismo de que hacen alarde los gobernantes ingleses.

Pese a que más afecta a los entreteneos y en particular a España, es la de la aplicación de las famosas listas negras, error en que el Gobierno inglés incurrió de una manera tan censurable, y del que, al final de la guerra seremos los españoles los primeros en sacarle.

La aplicación a los comerciantes españoles de tan arbitraria medida ha producido en nuestro país más enemistad que el haberse publicado esas propagandas se hicieran en este sentido.

La razón es bien sencilla. El comerciante, el industrial, el hombre de negocios, en una palabra, estaban desposeídos por completo de toda idea de «filiación» o «fobia».

Intimamente podían sentir simpatías por uno u otro bando, simpatías que no podían ser exteriorizadas en alta voz, por los respetos que al comerciante merecen cualquier persona que piensa en sentido contrario.

Y este punto de vista del negocio, que es el único a que el comerciante dedica todos sus honrados afanes, y desde el cual sólo sabe analizar condiciones de productos y precios, de venta, es el que los ingleses quisieron suprimir de un solo plumazo, seguramente, teniendo en cuenta que la vida de nuestra nación estaba demasiado supeditada al comercio inglés, para que los intereses patrióticos nuestros se atrevieran a negar su aquiescencia a esa estúpida imposición.

A él ha sucedido en parte, efectivamente, pero ha sucedido porque el Gobierno español aceptó, cruzado de brazos, sin formular la más leve protesta, esa disposición arbitraria de intromisión de una potencia extranjera en la vida económica de la nación.

Las listas negras empezaron a funcionar. Se prohibieron las relaciones comerciales y hasta amicalares de los comerciantes españoles con casas alemanas; se exigió a determinadas compañías la expulsión de sus directivos, ingenieros, mecánicos y obreros que fuesen súbditos de Alemania; últimamente el Consulado inglés ha exigido que las Compañías navieras españolas se abstengan de recibir en sus buques mercancías destinadas a personas desquedadas en el comercio o que no sean ofensas antiguos, pues podría presumir que las mismas a su indudable prestan su nombre a cesar a Sociedades incluidas en la Statutory List (Listas Negras).

Y todas estas imposiciones que están fuera del orden legal y que repugnan a la libertad nacional tanto como a la individual, aunque aceptadas a la fuerza, indiscutiblemente tienen que ir acumulando rencor y odio en el pecho de todos los españoles hacia quienes de esa manera nos ultrajan, hacia quienes ejercen sobre nosotros esa absurda presión.

Y eso renová acumulado de los neutrales a que los ingleses se han hecho «dignos» por querer imponer su soberanía, cuando termine la guerra, cuando llegue ese final para el cual ellos vienen laborando sin ver que el presente se les va encima, hará un formidable explosión. Entonces se pondrá de manifiesto el error que cometieron al poner en vigor las listas negras, cuya misión fundamental y única era la de sujetar un comercio que, amargado y humillado por esa misma sujeción, se le ocupará de las manos.

Mientras eso llega, pueden continuar con sus procedimientos; pueden ir agarrando nuestra vida económica, anulando todos los esfuerzos de nuestro comercio y nuestra industria que anhelan hacerse independientes. El arma es de dos filos y fuertemente, aunque tarde, también se les va a venir a quien la agita contra nosotros.

J. del P.

## Ayuntamiento

### Continuación de la sesión de ayer

En la segunda sesión del Ayuntamiento y que como dejamos anoche, continuó reunida a las tres de la tarde se nombraron las comisiones siguientes:

**Primera. Política.**— Don José Llorca, don José Vázquez, don Antonio Sánchez, don Manuel Dorda, don Juan María, don Salvador Martínez, don Domingo Madrona y don Miguel Pelayo.

**Segunda. Fomento.** Don Juan Peñero, don Luis Cortés, don Cayetano Albaladejo, don José Márquez, don José Albaladejo, don Pedro Antonio García, don Francisco Cervantes y don Manuel Zamora.

**Tercera. Régimen interior.**— Don Pedro Castaño, don Luis Cortés, don Salvador Escudero, don Andrés Lorente, don Alfonso Martínez, don Manuel Dorda, don Julio Ortega y don Manuel Egusquiza.

**Cuarta. Hacienda.**— Don Juan Pedrero, don Pedro Castaño, don Salvador Escudero, don Alfonso A. Carrión, don Luis Cortés, don Manuel Dorda, don Diego Frigard y don Antonio Sánchez.

**Quinta. Sanidad.**— Don Salvador Escudero, don Luis Cortés, don Juan Pedrero, don Alfonso Martínez, don Manuel Dorda, don Domingo Madrona, don Manuel Zamora y don Francisco de P. Oliver.

**Sexta. Propios.**— Don Pedro Castaño, don Cayetano Albaladejo, don Alfonso Martínez, don Juan García, don Manuel Dorda, don Juan Sevilla, don Manuel Zamora y don Pablo Sanz.

**Séptima sección.**— Instrucción pública:

Don Pedro Castaño, don Luis Cortés, don Alfonso A. Carrión, don Salvador Martínez, don Andrés Lorente, don Manuel Dorda, don Domingo Madrona y don Miguel Pelayo.

Fueron nombrados vocales de la Junta de Fomento y Sanidad don Salvador Escudero, don Miguel Escudero, don Domingo Madrona, don Manuel Zamora y don Alfonso Martínez Pastor.

Se nombraron vocales del Cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios, don Salvador Escudero, don Andrés Lorente, don Francisco Llorca y don Alfonso Martínez Pastor.

Del cementerio de San Antonio Abad, don Salvador Escudero y don Juan Maya, y del cementerio de Alumbres don José Albaladejo.

También fue designado don Anselmo Sánchez, para vocal de la Junta de Obras de este puerto.

Nombróse por mayoría de votos Alcalde de la Casa Consistorial a don Francisco Llorca, y síndico Mayor don Manuel Dorda.

Distribución de fondos para atender a las obligaciones del presupuesto.

Aprobado.

Oficio del Gobernador civil de la provincia, devolviendo el presupuesto para el corriente año.

Quedó aprobado.

## De la guerra trágica

Balances semanales

Tratan inútilmente ingleses y franceses de poner a las negociaciones de paz de rusos y rumanos con los Imperios centrales todo género de obstáculos, pero es tardía e infructuosa su acción; los moscovitas no volverán a empunhar las armas en esta contienda y como es lógico, buscarán que la paz por ellos requerida tenga carácter de generalidad, a base de que se dejen de considerar sus acciones, ni indemnizaciones.

Se estima con fundamento que las conversaciones ruso alemanas han de dar lugar, sin duda, a una nueva declaración de guerra, en la que también manifestarán sus opiniones, de acuerdo con la historia, los oportunistas.

La Junta de Portuñuelo paralizada durante toda la semana en los diversos frentes y sectores, esperando en todos ellos grandes movimientos ofensivos momentos de trágica continuación marcial.

En la zona balkánica fué relevado el General Serrail, que ya ha desembarcado en Francia, sustituyéndolo el General Guillaumat que dirigió el 20 de agosto del pasado año la ofensiva de las huestes francesas al Este de Verdún.

El nuevo Generalísimo de Oriente es de suponer que llevará a aquellas hospitalarias tierras otra finalidad trágica que la de permanecer, como su antecesor, en una perenne defensiva inofensiva.

Por lo pronto se nota en aquella zona macedónica alguna mayor actividad bélica caracterizada hasta la fecha por continuado bombardeo en diferentes sectores del frente y por choques entre patrullas de exploración y destacamentos. Especialmente se advirtió esta intensificación al Noroeste de Mauthaustir y a orillas del lago Doiran.

En el frente italiano se ha realizado nada de trascendencia, sólo se redujo a pequeños encuentros que en toda modificación la situación marcial de los beligerantes.

Al terminarse la actual semana y con ella el año que pasó a mejor, los alemanes tuvieron pequeñas faulativas en Flandes, atacando las posiciones inglesas situadas al Norte del ferrocarril de Jürés a Staden y las cercanías de Pesecheudale. Lo mismo hicieron al Sur de San Quintín y en la orilla oriental del Mosa, continuando con esto los ataques de las líneas franco-alemanas, que desde que los suscribieron no se intermiten ni un solo día, hasta que en plazo sucesivo breve y perentorio, den comienzo a la gran ofensiva proyectada, que tanto alarma justificadamente en los países de la Entente, conocedores de la manifiesta superioridad numérica y material que ahora disfrutan los ejércitos de los Imperios centrales, como inmediata consecuencia de la defección de Rusia y Rumanía en la recia contienda.

En el frente italiano fué también muy escasa la actividad de la lucha, no habiendo realizado las tropas austro-germanas ninguna notable movimiento de avance en el sector montañoso, pero habiendo realizado firmemente los continuados embates de los italianos para recuperar el terreno perdido. Las tropas italianas que habían tomado posesión de las líneas austríacas y posiciones austríacas de Montebello en el sector del monte Tombea, logrando penetrar en algunos puntos, después de luchas muy duras. Esto es todo.

Comandante Oros.

Es necesario también, señor Alcalde, que ordene sin pérdida de tiempo que la brigada de barrenderos se ocupe de la limpieza de nuestras calles, por un estado de abandono en que se encuentran.

Bien es verdad que el temporal de lluvias no cesa, pero esto no es una razón para que la mayor parte de ellas sean cubiertas de lodo.

Si la brigada de barrenderos en los momentos que la lluvia no lo impide se dedica a la limpieza de dichas vías públicas, ayudadas por los mangueros, el barro no alcanzaría la altura que hoy tiene.

Además el adoquinado está completamente destruido y hay que proceder a su recomposición lo mismo que la de las aceras que es punto menos que imposible transitar por ellas.

El ruido cierto invernal ya no suena en noche tal con sus voces pavorosas, y vibra en aire marcial contiendo las majestuosas notas de Marcha Real.

Si los ojos no ven vuestro curar do los sienten los Reyes del Oriente que una estrella reluciente llevó al Portal de Belén, y con respeto profundo adoraron al Dios Hijo.

Por aquel amor fecundo heredaron su cariño todos los niños del mundo!

No os parece, criaturas, que veis sus nobles figuras avanzar, y por su edad y color distinguís cuál es Melchor y Gaspar y Baltasar?

¡Qué vestiduras santuosas y qué corceles tan bellos, y tras ellos los simpáticos camellos cargados de tantas cosas!

¡Oh, la observación bendita de las familiares leyes!

¿Dónde hay noche tan bonita como la noche de Reyes?

¡Sé que estáis en vuestras camas desvelados por saber los resultados de cartas y telegramas dormid, dormid confiados!

Y a los reyes se avencina porque logrados se vean, ¡Los Magos siempre advierten lo que los niños desean!

¡En esta tierra española a veces han regalado acitas de diputados a los niños de la postal!

¡Y en otros pueblos exóticos, de lumbreras infantiles, dan Gobernitos civiles a bastantes niños góticos!

Su largueza es tan extensa para dar a quien pretende, que algunas veces se extiende a los chicos... de la Frons!

Yo espero de sus caridos para las niñas y niños, que no han de negarme nada y que, según mis antojos, traerán en esta jornada tentes de vista casadas a las niñas... de mis ojos.

Carlos Luis de Cuenca

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de la Capital en donde permaneció largas horas nuestro respetable amigo y ex senador por esta provincia el Excmo. Sr. D. Luis Augusto Lazaburu.

Procedente de África hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y paisano el comandante Infantería don Anastasio Muñoz Delgado.

Marchó a Lérida, a cuya comisión ha sido destinado, nuestro paisano el capitán de Infantería don José Balibrea Vero.

Notas varias

Esta tarde, en la Iglesia de San Juan, el matrimonio enlace de la bella señorita Angelita Jorquera, hija del médico municipal don Pedro, con el director de la laureada banda de Infantería de Marina nuestro querido amigo don Gerónimo Olivé.

Desearnos a los nuevos esposos toda clase de felicidad.

Enfermos

Ha empeorado en la enfermedad que sufre el virtuoso ministro del Altar, Cura de la Iglesia del Barrio de Peral, nuestro querido y respetable amigo don José Algeba.

Vivamente deseamos que el enfermo encuentre en breve un completo restablecimiento.

Con satisfacción hemos visto hoy, que el Alcalde interino señor Casoria ha dispuesto que por sus agentes se giren visitas a los puestos ambulantes para revisar las pesas y medidas con que despachan sus mercancías.

Aunque la forma de hacer la revisión no es la más apropiada para acabar de una vez ese abuso de los comerciantes de mala fe, pues como se ha hecho esta mañana en la calle de Santa Florentina se les ha dado tiempo a dichos vendedores para dejar las pesas falsas y apelar a las legitimas, algo es algo y esa revisión debe ser diaria y de forma tal que puedan cojerse a los que vayan expendiendo sus géneros con faltas de peso.

También los vendedores de leche han sido sorprendidos por los agentes municipales, y al revisar las mercancías, como éstos no han tenido tiempo de cambiar la leche adulterada, muchos han sido denunciados.

No está mal el principio, y de continuar así cosa que esperamos, seguirá diariamente, extendiéndose esas visitas a los barrios extramuros en donde el abuso es grande, podrá ponerse coto a esa suarquia que desde hace tiempo impere entre los apropiados industriales que expendes sus mercancías faltas de peso.

Robamos a nuestros suscriptores que cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico se sirvan comunicarla a esta administración.

Reparto de premios

Mañana, festividad de los Santos Reyes, tendrá lugar a las 12 de la tarde en la Catedral Antigua el acto conmemorativo y hermoso de la distribución de premios de vestir, juguetes y torrón a los niños y niñas pobres de esta ciudad que pertenecen a la Catequesis del Corazón de María.

Las jóvenes señoritas catequistas para quienes Dios Nuestro Señor está haciendo una hermosa corona, y bien de la merced, serán las encargadas de la repartición, ayudadas de otras niñas muy lindas pertenecientes a principales familias de Cartagena.

Quedan invitadas cuantas personas deseen asistir a la fiesta que será amenizada por la banda de Infantería de Marina.

## De Sociedad

J. CASAU FOTOGRAFO

BUENOS DE GOMEZ ROS

Ocena (antes Cabón).